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LE PROJET ASSOCIATIF
Adopté à l'Assemblée générale de novembre 2015, le projet associatif
a permis de rénover l'organisation de l'association afin de gagner en
efficacité.  Grâce  au  travail  actif  des  5  nouvelles  commissions
(Aménagements, Animation, Lutte contre le vol, Communication, et
Cyclotourisme et intermodalité) de nombreux projets ont ainsi pu
être menés tout au long de l'année, notamment : 

 mise en place d'un stand hebdomadaire le mercredi sur le
marché bio du mail François Mitterrand

 achat d'un barnum et d'une nouvelle remorque

 adhésion : nouveau flyer et adhésion en ligne

 concours pour un nouveau logo

 organisation d'un ciné débat avec Olivier Razemon

 aménagements : meilleur suivi et nombreuses propositions

Cette nouvelle organisation a permis d'avancer plus vite en partageant le travail entre les commissions
composés de membres motivés. Au cours de ses 12 réunions, le Conseil d'administration a  ainsi pu se
concentrer sur l'essentiel. Le bureau s'est réuni pour sa part 3 fois.

CONVERGENCE VÉLO DU 22/09/16
À l'appel des associations vélo de la métropole, environ 150 cyclistes se sont retrouvés le 22 septembre
2016 à l'hôtel  de Rennes métropole.  Dans le cadre de l’élaboration du futur plan de déplacements
urbains (PDU) métropolitain 2017-2027, les associations d’usagers du vélo de la Métropole rennaise
souhaitent  interpeller  les  élu.e.s  du  conseil  métropolitain  sur  leur  véritable  ambition  pour  les
déplacements à vélo. Dans un tract commun les associations listaient leurs revendications.
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TRAVAIL DES COMMISSIONS

Commission Aménagements

La  commission  s’est  particulièrement  étoffée  et  renouvelée  durant  l’année.  Elle  s'est  réunie  à  10
occasions le 1er mardi de chaque mois à la MCE, ainsi qu’à plusieurs reprises sur le terrain.

Le guide « Livret technique des aménagements cyclables » (« le référentiel » pour
les  intimes)  a  été  finalisé  en  mai  2016  et  s’applique  à  toute  création  ou
modification d’un aménagement cyclable par la ville de Rennes. Il est le fruit
d’un  travail  de  longue  haleine  des  élus  et  techniciens  de  la  Ville  de
Rennes/Rennes Métropole ainsi que des bénévoles de Rayons d’Action. Les 8
fiches  thématiques  décrivent  des  attentes  transversales  (itinéraires
structurants,  facilités pour l’usage du vélo, prise en compte des cyclistes lors
des  travaux)  et  les  exigences  techniques  pour  les  différents  types
d’aménagements  (bandes  cyclables,  pistes  cyclables,  couloirs  bus/vélo,  sas
cyclistes, aménagements cyclables aux abords des arrêts de bus).

L’année 2016 est également marquée par le vote à l’unanimité du conseil municipal de Rennes d’un
plan vélo fixant des objectifs ambitieux (20 % de part modale pour le vélo en 2020).

Le  renouvellement  des  membres  de  la
commission  a  conduit  à  une  évolution  de  ses
méthodes  de  travail  avec  en  particulier  des
démarches de propositions pro-actives. Cela s’est
traduit  concrètement  par  la  récente  réalisation
d’une piste bidirectionnelle en site propre sur le
boulevard de Chézy. La commission a également
transmis  une  proposition  concernant  l’axe
Professeur Charles Foulon - Buttes de Coësmes
et  travaille  actuellement  sur  l’axe  rue  de
Fougères.

Les référents de la commission ont rencontré le technicien en charge du vélo à la Métropole (Guillaume
Porcher) à 4 reprises pour discuter de projets d’aménagements à venir ou trop souvent déjà engagés. Si
notre interlocuteur se montre réceptif à ces échanges, il manque toutefois une méthodologie de travail
pour que ces réunions soient réellement productives :  elles  arrivent généralement trop tardivement
dans le processus de réalisation des aménagements et ne donnent pas lieu à des prises de note de la
part de nos interlocuteurs, ce qui réduit d’autant la prise en compte de nos remarques et propositions.

Nous avons également réceptionné et transmis plusieurs dizaines de fiches de doléance, mais au moins
21 restent sans réponse malgré nos sollicitations régulières auprès de Sylviane Rault.

Plusieurs membres de la commission sont impliqués dans le groupe de travail « espace public » du
projet Via Silva.

La  commission  aménagements  a  également  sollicité  les  sociétés  publiques  en  charge  des
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aménagements aux abords des futures stations de la ligne B du métro. Un rendez-vous est en cours de
programmation avec Territoires et Développement.

La  commission  aménagements  engage  une  démarche  d’évaluation  des  nouveaux  aménagements
cyclables afin de vérifier la bonne application du référentiel et de proposer des optimisations pour les
aménagements concernés et futurs. Ces évaluations seront transmises aux interlocuteurs concernés et
publiés afin de leur donner toute leur crédibilité pour que nous soyons entendus.

À l'occasion de la venue du journaliste-blogueur Olivier Razemon le 7 octobre 2016 (ciné-débat Bikes vs
cars), une balade-découverte entre Rennes et Saint-Jacques  a été organisée avec Sylviane Rault (élue
Ville de Rennes) et les techniciens de Rennes métropole.

Rapport d'orientation 2017 de la commission Aménagements

 Conforter son fonctionnement interne et améliorer l’intégration de ces nouveaux membres

 Renforcer son lobbying auprès de la Métropole pour une politique cyclable métropolitaine
ambitieuse dans le futur PDU 2017-2027

 Obtenir  de  la  Ville  (et  de  la  Métropole…?)  la  mise  en  place  d’une  méthodologie  de  co-
construction sur les projets d’aménagements, ainsi que le partage de la programmation des
aménagements afin de pouvoir anticiper des propositions sur les projets à venir

 Généraliser la réalisation d’évaluations des nouveaux aménagements réalisés (conformité au
référentiel, optimisation possible,…)

 Engager  de  nouvelles  démarches  pro-actives  de  diagnostic-proposition  sur  de  nouveaux
secteurs

 Désigner des référents de secteurs (quartiers rennais – communes périphériques) pour une
meilleure expertise de tout le territoire

 Diffuser plus largement de nos positions en matière d'aménagements vers le grand public
mais aussi auprès de nos adhérents
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Commission Animation

Galette des rois

Le 15 janvier 2016 nous avons  invité nos adhérents pour la galette des rois.

Fête du vélo du 4 juin 2016

En  coordination  avec  la  ville  de  Rennes,  les
préparatifs  de  la  Fête  du  vélo  2016  nous  ont
fortement mobilisés dès janvier 2016 (recherche et
choix  des  intervenants  professionnels  pour  les
animations,  communication,  logistique,  réunions
avec la ville de Rennes et Rennes métropole…).

Plusieurs  centaines  personnes  on  participé  aux
différentes animations proposées :

 Circuit pour les enfants de 3-5 ans 

 Simulateur de mobilité (Ludikenergie)

 Balades guidées à vélo

 Marquage de vélo (182 vélos gravés)

 Atelier Brevet d’éducation Routière

 Atelier angles morts 

 Atelier réparations et contrôle technique

 Essais de monocycles 

 Salon du vélo avec des professionnels

 Bourse aux vélos d’occasion

La journée s'est conclue par un sympathique pique-nique au jardin de la Confluence.

La ville de Saint Jacques de la Lande a organisé comme tous les ans la Fête du Vélo le 21 mai 2016.
Nous y avons tenu un stand d’information et fait du marquage.

Semaine de la mobilité

Nous  avons  organisé  des  séances  de  marquage  dans  9  lieux  différents  (marché,  établissements
d'enseignement, entreprises, collectivité, association). 241 vélos ont été gravés à cette occasion.

Stand hebdomadaire au Marché du Mail

Après contact avant l'été avec les commerçants et avec
l'accord de la Ville  de Rennes,  nous tenons désormais
depuis septembre un stand Rayons d'Action sur le Mail
François  Mitterrand  à  l'occasion  du  marché  bio  du
mercredi. L'affluence a été importante dès les premières
semaines avec des contacts nombreux avec des cyclistes
rennais(es).  Nous sommes clairement identifiés comme
l'association  qui  milite  pour  le  vélo  à  Rennes.  La  très
grande majorité des personnes qui s'arrêtent pour faire

marquer leurs vélos adhèrent à l'association (207 marquages). Toutefois le temps d'hiver et le moins
grand nombre de cyclistes à passer nous amènent à arrêter de décembre à mars 2017; il  restera la
possibilité de nous trouver les 4èmes samedis du mois à la MCE.
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Ciné débat Bikes vs cars

Le  7  octobre  2016,  nous  avons  co-organisé  avec  l'association  La  Petite
Rennes,  la  diffusion dans l’auditorium de la Maison des associations du
documentaire  Bikes vs cars.  Il  a été suivi  d'un débat avec le journaliste-
blogueur  Olivier  Razemon,  Sylviane Rault,  adjointe  au Maire  de Rennes
déléguée  à  la  mobilité,  et Daniel  Dein,  conseiller  délégué  de  Rennes
Métropole en charge des modes de déplacements alternatifs. Environ 120
personnes étaient présentes. Au préalable,  Olivier Razemon a participé à
une balade « expliquée » avec Sylviane Rault et les techniciens de Rennes
métropole.

Rapport d'orientation 2017 de la commission Animation

 Poursuivre  notre  présence  sur  le  marché  du  Mail  le  mercredi  et  renforcer  l'équipe  de
bénévoles

 Former de nouveaux bénévoles à l'utilisation de notre machine de marquage, en lien avec la
commission Lutte contre le vol

 Fête  du vélo :  mener  une réflexion sur  le  fond ainsi  que sur  la  forme pour  une nouvelle
organisation.
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Commission Lutte contre le vol

Marquage de vélos

La  machine  tombée  en  panne  en  septembre  2015  lors
d’une intervention à Betton a été remplacée en mai 2016
par Rennes métropole et mise à notre disposition. Cette
machine est plus facile à manipuler que la précédente.
Pour exemple, lors de la Fête du Vélo, 182 vélos ont été
marqués  alors  qu’avec  l’ancienne  machine  nous  ne
marquions que 90 à 100 vélos.

Après  2  pannes  qui  nous  ont  obligés  à  renvoyer  la
machine,  en juin puis  de nouveau en septembre (nous
avons bénéficié d'une machine de remplacement pour la Semaine de la Mobilité), elle fonctionne très
bien désormais. Mais cela explique que le nombre de marquages soit moins important que prévu.

Les  permanences  du samedi  n’ont  plus  lieu  que le  4ème

samedi  du mois  en lien avec l’ouverture de la  MCE au
public de 14h à 17h. Celle du 2ème a été supprimée faute de
bénévoles disponibles. En moyenne, une dizaine de vélos
sont  marqués  et  la  plupart  des  cyclistes  adhèrent  en
même temps à l’association.  

4 permanences ont été assurées depuis que nous avons la
nouvelle machine et 43 vélos ont été marqués lors de ces
permanences.

Depuis le mois de septembre, nous sommes présents sur le marché bio du mail François Mitterrand de
15h à 19h et proposons le marquage. Cela nous permet aussi de rencontrer les cyclistes qui, là encore,
prennent une adhésion à l’association. Lors des premières permanences, entre 20 et 30 vélos ont été
marqués.  Le mauvais  temps arrivant,  les  cyclistes se font rares.  La question de notre présence de
décembre à fin février se pose. 

Nous avons été présents 7 mercredis (dont le 1er mercredi sans la machine) et nous avons marqué 207
vélos.

Le mercredi 21 septembre, la police nationale s’est jointe à nous et avait communiqué sur l’événement.
Nous avons marqué 74 vélos, bénéficié d'articles dans la presse et d'un passage sur TV Rennes.

Nous avons été sollicités pour l’événement « Faîtes du Vélo » à Saint Jacques de la Lande le 21 mai.
Nous avons inauguré la machine en marquant 29 vélos. 

La police nationale, par l’intermédiaire du commandant Trotoux, nous a demandé de participer à la
rencontre de la sécurité le 15 octobre. Nous avons donc tenu un stand de marquage le samedi de 10h à
17h au centre commercial Géant à Saint Grégoire. Comme prévu, nous avons vu peu de monde et
n’avons marqué que 6 vélos. 
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Cette année, 718 vélos ont été marqués entre le 21 mai et le 31 octobre puisque nous n’avions pas
de machine depuis le 27 juin 2015. Le bilan est donc positif d’autant plus que lors des permanences
comme lors des marchés du Mail  nous marquons les  vélos de cyclistes du quotidien. Ce n’est pas
forcément le cas lors de la Fête du Vélo qui attire beaucoup de monde parce que le marquage est
gratuit.

Formation FUB « Devenir opérateur de marquage BICYCODE® »

Rayons  d’Action  a  accueilli  cette  formation  en  partenariat  avec  la
FUB. Nous devions avoir la nouvelle machine mais il y eu  un retard
dans la livraison car il n’y en avait pas en stock.  Une douzaine de
personnes venant de différentes structures :  5 adhérents de Rayons
d’Action, le président de Vélocité Avranches,  2 adhérents de Liaisons
douces  pays  de  Dinan,  1  vélociste  de  La  Trinité  sur  Mer,  un
administrateur de Vélo, Boulot, Bravo Betton, 2 membres de Villovélo
de  Niort  et   le  commandant  Trotoux  en  charge  du  pôle
communication  de  la  Direction  départementale  de  la  sécurité
publique-DDSP de  l’Ille  et  Vilaine.  La  formation  était  animée  par
Sophie Hering de la FUB. Les différentes approches des participants
ont été propices à de nombreux échanges qui ont permis de passer en
revue toutes les facettes du service, voire même d’étudier des pistes
d’amélioration.

Achat de matériel

Cette année, sur proposition de la commission communication, nous avons acheté du matériel pour
tenir les stands de marquage : un barnum et une remorque d’occasion à Toutenvélo. 

Bilan chiffré du marquage

718 vélos marqués en 2016 et 3530 depuis juin 2006

Semaine de la Mobilité : 241 au total
Rennes 1 (Beaulieu) 21
Rennes2 (Villejean) 40
Institut d’Études Politiques 15
La Petite Rennes 3
La Banque Postale 14
Plateforme Industrielle de Courrier (PIC) : 31
CHU Pontchaillou 23
Rennes métropole : 20
Marché du mail avec la police : 74

Participations
Faîtes du vélo à Saint Jacques de la Lande : 29
Fête du Vélo : 182
Forum des associations à Betton : 16
Rencontre de la sécurité : 6

4 permanences : 43
6 marchés du mail : 207
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Rapport d'orientation 2017 de la commission Lutte contre le vol

Nous continuerons le marquage lors de la permanence, le 4e samedi du mois, et sur le marché bio du
mail François Mitterrand. Nous souhaitons mieux organiser la présence des bénévoles. En effet, c’est
très  souvent  au dernier  moment et  après  des  rappels  que les  personnes  se signalent.  L’idée  est
d’envoyer des sondages en ligne courant sur 1 ou 2 mois pour que les gens s’y inscrivent.

Grâce à la subvention de 2000 € que nous a versée Rennes métropole, nous prévoyons d’acheter un
VAE pour  tirer  la  remorque d’occasion que nous avons achetée à  Toutenvélo.  Avec  la  remorque
plateau achetée il y a 2 ans, il sera possible de transporter tout le matériel en vélo.

Nous avions prévu de rencontrer les vélocistes rennais pour leur présenter le BICYCODE® avec la
nouvelle  machine.  Nous  avons  remis  cette  action  car  la  machine  est  tombée  en  panne.  Nous
mènerons donc cette action en 2016-2017. L’idée est d’inciter les vélocistes à parler du BICYCODE ®

aux clients qui achètent un vélo.

Nous avons aussi parlé de réaliser un dépliant à déposer sur les vélos ayant un antivol de mauvaise
qualité et/ou non marqués. Cette action serait à mener en lien avec la commission communication.

Nous avons voulu faire connaître le BICYCODE® à la police municipale. Pour l’instant, nous n’avons 
pas trouvé de créneaux pour la rencontrer mais nous entendons bien en trouver un cette année.
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Commission communication

La commission s'est régulièrement réunie tout au long de l'année (10 fois).

Réseaux sociaux

Rayons d'Action a accru sa présence sur les réseaux sociaux puisque nous disposons
désormais de plus de 500 followers sur Twitter. Notre page Facebook est également
appréciée avec plus de 800 J'aime.

Nous  y diffusons des  photos  de nouveaux aménagements,  annonces  d'animations  (ex :  séances  de
marquage), rappels du Code de la route, voitures mal garées, conseils sur l'équipement, actualité des
politiques cyclables en France et ailleurs, création d'événements.

Les réseaux sociaux permettent plus d'interactivité et de proximité avec les adhérents, sans formalisme
et de manière directe, mais aussi avec élus, techniciens, personnalités publiques…

Présence dans les médias

Les différents événements que nous avons organisés ont généré de nombreux retours presse, télévision
et radio.

 Le Mensuel de Rennes mi-mai 2016

 Conférence de presse pour la fête du Vélo
avec la ville le 30 mai 2016
◦ Canal B 31 mai 2016

◦ RCF alpha 

◦ Radio  Bleu  Armorique  (direct)  03  juin
2016

◦ Ouest France 2 juin 2016

 20 minutes 08/07/2016 (Maison du vélo)
 Le Mensuel de Rennes septembre 2016 (à 

propos de Rennes 2030)

 Semaine de la Mobilité avec le 
rassemblement devant Rennes Métropole + 
Marché du mail avec la police 
◦ Ouest France : 20-21-22-23/09/2016

◦ TV Rennes : 21/09/16

◦ 20 minutes : 22/09/2016

◦ France 3 Bretagne : 22/092016

 Radio  laser :  27/10/2016  (interview  sur  le
Plan  de  déplacements  urbains-PDU et  les
fiches de doléance)

Lettre électronique

Le  Crayons  d'action version  papier  a  cédé  la  place  à  une  version  électronique  réalisée  grâce  aux
actualités  publiées  sur  notre  site  web.  La réalisation  est  ainsi  facilitée  et  rapide.  4  envois  ont  été
effectués à plus de 500 abonnés.

Site web de l'association

Nous avons revu l'organisation des différents menus du site web : accès direct à certains contenus,
utilisation de verbes d'action pour dynamiser le site, suppression de contenus obsolètes.

Nous  avons  également  créé  un  intranet  afin  de  faciliter  le  partage  et  l'archivage  des  fichiers  de
l’association.
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Bulletin d'adhésion à Rayons d'Action

Nous avons simplifié le bulletin d'adhésion tant dans
sa forme que dans son contenu. Au format A6,  ce
nouveau flyer prend peu de place, peut facilement se
glisser dans une poche, être distribué aux cyclistes
que l'on croise dans la rue ou encore être accroché
aux  vélos  à  l'aide  d'une  simple  agrafe.  Le  recto
s'adresse directement au cycliste avec quelques mots
d'accroche. Le verso est un formulaire d'adhésion. 

Adhésion en ligne avec Hello Asso

En complément du bulletin d'adhésion papier, nous avons mis en place un système d'adhésion en ligne
grâce à Hello Asso, une entreprise française. Cela nous permet de répondre aux différents profils de
cyclistes qui veulent soutenir l'association.

Guide du nouvel adhérent

La mise en place du projet associatif nous a permis de clarifier le fonctionnement de l'association grâce
à la mise en place de commissions. Les cyclistes intéressés ont ainsi une meilleure visibilité de nos
thèmes  de  travail  et  peuvent  plus  facilement  s'investir.  Le  nouveau  guide  de  l'adhérent  (un  A4
recto/verso)  détaille  ainsi  en  quelques  lignes  l'organisation  de  l'association,  nos  actions,  les
commissions et leurs contacts et comment nous suivre sur le net (site web, forum, réseaux sociaux).
Nous  avons  profité  de  sa  création  pour  revoir  nos  modalités  d'accueil  numérique  des  nouveaux
adhérents. Chacun d'entre-eux reçoit désormais un courriel de bienvenue auquel est joint le guide de
l'adhérent.

Refonte du logo

Afin de rafraîchir notre logo, nous avons lancé mi-avril 2016 un concours ouvert à tous et doté d'un prix
d'une valeur de 150 euros. Nous avons reçu 7 réponses, un nombre insuffisant pour nous permettre de
choisir.  Nous  avons  donc  décidé  de  faire  appel  à  un  graphiste  professionnel  qui  devrait  nous
transmettre ses premières propositions mi-décembre 2016.

Rapport d'orientation 2017 de la commission communication

 Nouveau logo : communication et déclinaison sur nos  supports de communication

 Site web

◦ Trouver un.e community manager + chargé.e de presse pour répondre aux nombreuses
sollicitations

◦ Clarifier le rôle du webmaster

◦ Définir la ligne éditoriale du site web

◦ Accompagner les autres commissions dans l'écriture de brèves pour le site

 Accroître notre communication sur nos activités

 Mieux relayer nos activités auprès de la FUB
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Commission cyclotourisme et intermodalité

Objectif  :  Ouverture  sur  le  monde  du  vélo  pour  partager  des  pratiques  et  fédérer  les  parties
prenantes. 

 Favoriser l’intermodalité en particulier vélo-train

 Favoriser les liaisons vélo inter-villes par des itinéraires sécurisés continus 

 Partager des expériences de voyages à vélo pour donner le goût de ce plaisir qui mène souvent à
un usage quotidien 

Activités durant l’exercice:

 Réunions FUB Breizh à Saint-Brieuc et Saint-
Malo 

 Visites de gares avec la région et la SNCF 

 Vélorution au barrage de la Rance 

 Assemblée générale de l'Association Française
pour le développement des Véloroutes et des
Voies Vertes-AF3V à Paris 

 Participation  «  La  mobilité  en  Bretagne  à
l’horizon 2035 » à la Dreal 

Rapport d'orientation 2017 de la commission Cyclotourisme et intermodalité

 Participer à la journée Cyclotrans Europ à Paris « Le vélo, une chance pour le train » 

 Participer aux « comités de lignes SNCF » organisés par la région 

 Agir auprès de la SNCF et des élus pour faciliter le transport des vélos en train 

 Continuer à partager avec les autres associations actives sur les itinéraires vélos: AF3V, CCI,
ECF, FUB Breizh 
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LES ACTIONS AVEC NOS PARTENAIRES (ASSOCIATIONS ET 
INSTITUTIONS)

Rencontres mensuelles avec Sylviane Rault

Entre décembre 2015 et octobre 2016 nous avons rencontré à 6 reprises Sylviane
Rault,  adjointe en charge des mobilités à la ville de Rennes.  Ces réunions qui
devaient  nous  permettre  d’échanger  avec  la  Ville  sur  sa  politique  cyclable
demeurent généralement infructueuses, faute de suites données à nos échanges.

Le  16/03/2016  nous  avons  également  rencontré  les  élus  métropolitains  Daniel
Dein et J.J. Bernard pour  connaître leur ambition en faveur du vélo. Nos interlocuteurs évoquent le
transfert  des  compétences  voirie  à  la  Métropole et  la  définition du prochain PDU,  sans  que nous
puissions entrevoir de volontés débordantes pour le développement du vélo.

Maison du vélo

Rennes Métropole, par l’intermédiaire de son conseiller en charge des mobilités alternatives, Daniel
Dein, souhaite mettre en place une Maison du Vélo métropolitaine à Rennes. Plusieurs réunions avec la
Métropole et les associations se sont déroulées sans que nos interlocuteurs prennent réellement en
considération  les  besoins  des  associations  pour  construire  un  projet  réellement  utile  pour  le
développement de l’usage du vélo.

Conseil des mobilités

Mis en place en 2015, le Conseil des mobilités remplace la CTS, le comité consultatif des déplacements
et  le  groupe  de  travail  des  modes  doux-actifs.  C'est  une  instance  experte  de  concertation  sur  les
grandes orientations et les programmations d'aménagement de voirie ou d'espace public de la Ville de
Rennes en matière de mobilité. Rayons d'Action participe à chacune de ses réunions.

Opération « Cyclistes, brillez ! »

24/11/16 - Opération mise en place par la ville de Rennes en
partenariat avec La Prévention routière.

FUB

 09/03/2016 - Journée formation « Devenir opérateur de marquage BICYCODE® »

 8 au 10/04/2016 - Congrès annuel à La Rochelle

 15/10/2016 - Séminaire de lancement du projet d'évaluation de la cyclabilité des territoires

La Petite Rennes

Rayons d'Action est membre du conseil d'administration (CA) de La Petite Rennes et à ce titre nous
avons participé à 5 réunions. Le CA de Rayons d'Action accueille également un membre de La Petite
Rennes.

Le 17 septembre 2016 nous étions installés devant l'atelier de La Petite Rennes et avons marqué 3 vélos.

13



Espace Piéton

30/04/2016 - Assemblée générale (Sébastien, Helmut)

Réunions Inter associations vélo

Les associations vélo de Rennes métropole se sont réunies à 4 reprises entre avril et octobre 2016.

Vélo Boulot Bravo

Nous avons été sollicités  pour participer au forum des  associations le  3 septembre 2016,  au cours
duquel nous avons marqué 16 vélos.

Pousse pousse Pacé 

04/02/2016 - Réunion d'échanges sur l'idée d'une« journée sans voiture » (Gilles)

Le Rheu à vélo

27/01/2016 - AG de « Le Rheu à Vélo » (Christian)

 27/02/2016 - Forum « La politique publique en faveur du vélo » (participation à la table ronde)

FUB Breizh

Sous cette appellation, sont regroupées les différentes associations bretonnes de défenses des usagers
de la bicyclette. Actuellement, elle poursuit un travail sur l’intermodalité, notamment sur le transport
des vélos dans les TER et les cars.

 10/11/2015 - Rencontre avec le conseil régional

 12/12/2015 - Rencontre à Saint-Brieuc

 23/04/2016 - Rencontre à Saint-Malo

 02/06/2016 - Visite des gares

Actions avec la Maison de la consommation et de l'environnement

 Participation active aux instances de la MCE (bureau et conseil d’administration)

 11/01/2016 - Galette des rois de la MCE

 Participation aux entretiens annuels des salariés

 Groupe de travail mobilités : 2 réunions en 2016

 Groupe de travail jardin : 2 réunions en 2016

 Groupe de travail déchets : 1 réunion en 2016

 Diagnostic  local  d'accompagnement  (DLA) :  3  réunions
de préparation et d'échanges

 Samedis de la MCE (4e samedi du mois) : nous organisons notre permanence mensuelle.

Grâce  à  la  MCE,  nous  avons  pu  mettre  en  place  le  prêt  de  la  remorque  pour  les  adhérents.  La
réservation se fait à l’accueil et aux heures d’ouverture de la MCE.
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SOLLICITATIONS ET PARTICIPATIONS DIVERSES
07/01/2016 - DDTM liaison Rennes-Vern-sur-Seiche (Michel, Helmut)
08/01/2016 - Conseil départemental (Helmut + Michel)
18/01/2016 - GT transport Beaulieu
21/01/2016 - Évaluation des actions vélos sur Rennes métropole
27/01/2016 - Atelier - Plan de déplacements urbains-PDU "Information/communication/Management
de la Mobilité"
29/02/2016 - Rencontre avec 2 étudiantes en géographie sur le thème du vélo en ville
08/04/2016 - « La mobilité en Bretagne à l’horizon 2035 »
26/04/2016 - DREAL Séminaire prospectif sur la mobilité en Bretagne à l’horizon 2030
20/06/2016 - AUDIAR « Le vélo expérience urbaine » 
22/10/2016 - Acigné journée sur la Transition pour la croissance verte (DREAL & CD35) avec la MCE

PRÊTS DE NOS EXPOSITIONS
Roul’Europe

 2 au 10 mai 2016 maison de l’Europe à Nantes

 30 mai au 4 juin 2016 semaine de la mobilité à l’école à Redon

 14 septembre au 13 octobre à la MCE

Drôles de vélos

 11 au 21 mars 2016 maison du Ronceray

 9 au 16 septembre 2016 Biocoop Melesse
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